DOI: 10.18572/1813-1247-2018-12-21-24

## ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ (НОРМОТВОРЧЕСКАЯ) ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ОРГАНОВ НАРОДНОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА В МЕХАНИЗМЕ РЕАЛИЗАЦИИ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ ПРАВ И СВОБОД ЧЕЛОВЕКА И ГРАЖДАНИНА

Снурницына Анна Викторовна, аспирант кафедры конституционного, административного и финансового права Орловского государственного университета имени И.С. Тургенева annivanova098@yandex.ru

В статье исследуются проблемы участия законодательных и представительных органов власти в реализации социально-экономических прав и свобод человека и гражданина. Автор доказывает, что социально-экономические права нуждаются в тщательной нормативной регламентации. Само по себе провозглашение в Конституции совокупности социально-экономических прав представляет собой лишь «декларационное» действие для правоприменительной системы, влекущее правовые последствия, прежде всего, для законодателя и затем лишь для правоприменителя. Правоприменительные органы не могут обеспечить эффективную реализацию конституционных норм, которые закрепляют социально-экономические права и свободы, без нормативного регулирования. Эту функцию могут выполнять либо законодательные (представительные) органы, либо органы исполнительной власти общей или специальной компетенции. Возможно сочетание названных методов с той или иной формой концентрации регулятивных полномочий в рамках компетенции представительных или исполнительных органов публичной власти.

**Ключевые слова:** народное представительство, законодательная деятельность, правотворчество, социальное государство, социально-экономические права и свободы человека и гражданина.

## LEGISLATIVE (RULE MAKING) ACTIVITIES OF POPULAR REPRESENTATION AUTHORITIES IN THE MECHANISM OF EXERCISING OF HUMAN AND CIVIL SOCIOECONOMIC RIGHTS AND FREEDOMS

Snurnitsyna Anna V.

Postgraduate Student of the Department of Constitutional, Administrative and Financial Law of the Orel State University named after I.S. Turgenev

In clause problems of participation legislative and representative bodies of authority in realization of the social and economic rights and freedom of the person and the citizen are investigated. The author proves, that the Social and economic rights require a careful normative regulation. In itself declaration in the Constitution of set of the social and economic rights represents only abstract action for system of realization of the law, attracting legal consequences, first of all, for the legislator, and then only - for courts. Courts cannot provide effective realization of the constitutional norms which fix the social and economic rights and freedom, without normative regulation. This function can carry out or legislative (representative) bodies, or enforcement authorities of the general or special competence. The combination of the named methods to this or that form of concentration of powers within the limits of the competence representative or agencies of public authority is possible.

**Keywords:** national representation, legislative activity, creativity of the law, the social state, the social and economic rights and freedom of the person and the citizen.